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Город во власти цветов

   ОЛЕГ ЗОЛОТО

В ЭТОМ году в Северной столице 
посадят 5,5 милл иона цветов, 
сообщили «Петербургскому 
дневнику» в Комитете по бла-
гоустройству Санкт-Петербурга. 
При этом город по поручению 
губернатора Александра Беглова 
продолжает традицию по обу-
стройству садов-трансформеров. 
Так, ко дню основания Петер-
бурга такой сад (уже третий 

год подряд) появился на Синем 
мосту. А на Московской площади 
его создали впервые. «Оформля-
ются цветами и другие видовые 
адреса, магистрали и площади. 
Вазоны, арки, кашпо уже поя-
вились на Невском проспекте, 
Большой Морской улице, Универ-
ситетской набережной, Малой 
Садовой улице, площади Восста-
ния», – рас сказали в Смольном.

ЯНА ГРИГОРЬЕВА /yana.grigoreva@spbdnevnik.ru/ 

  G
OV

.S
PB

.R
U

PD3526_04062025.indb   1 03.06.2025   20:08:57



…ТОВАРООБОРОТ С АБХАЗИЕЙ 
ВЫРОС В ДВА РАЗА…

  > Губернатор Александр Беглов провел рабочую встречу 
с представителями Республики Абхазия. Глава Петербурга 
заявил, что для нашего гор ода развитие сотрудничества 
с Абхазией является одним из безусловных приоритетов. 
Взаимный товарооборот по итогам прошлого года увели-
чился более чем в два раза и сейчас продолжает расти.

…НА ФОРУМЕ ПОКАЖУТ 
НОВЫЕ АВТОМОБИЛИ…

  > На Петербургском международном экономиче-
ском форуме (ПМЭФ) в день открытия, 18 июня, 
представят первый кроссовер Lada собственной раз-
работки. Кроме того, на ПМЭФ покажут модель Lada 
Iskra. Ее выход на авторынок запланирован на июль 
2025 года.

ТИРАЖ ГАЗЕТЫ 150 000 ЭКЗЕМПЛЯРОВ

Обозначения в газете:
 АВТОР ТЕКСТА       АВТОР ГРАФИКИ       
  АВТОР ФОТО         ИЗОБРАЖЕНИЕ ИЗ ФОТОБАНКА

Учреждения культуры
• Филиал ФКП «Росгосцирк»

«Большой
Санкт-Петербургский 
государственный цирк»

• СПб ГБУК «Камерный 
музыкальный театр
«Санктъ-Петербургъ Опера»

• СПб ГБУК «Петербург-
концерт»

• Ленинградский зоопарк
• Кинотеатр «Аврора»
• Государственный музей 

политической истории 
России

• Санкт-Петербургский союз 
художников

• Центральный выставочный 
зал «Манеж»

• Молодежный театр 
на Фонтанке

Спортивные организации
• РОО «Спортивная федерация 

бокса
Санкт-Петербурга»

• ПФК «Кристалл»
• ХК «Динамо

Санкт-Петербург»
• Волейбольный клуб «Зенит»

Некоммерческие 
организации
• АНО «Остров фортов»

Библиотеки
• ФГБУ «Президентская 

библиотека 
им. Б. Н. Ельцина»

• СПб ГБУК «ЦГПБ 
им. В. В. Маяковского»

СМИ
• АО «Радио «Зенит»

Медицинские учреждения
• ГБУ СПб НИИ СП им. 

И. И. Джанелидзе
• СПб ГБУЗ «Клиническая 

больница Святителя Луки»

Учреждения образования
• ФГБОУ ВО

«Санкт-Петербургский 
государственный 
педиатрический 
медицинский университет»

Учреждения, связанные 
с маркетингом и рекламой
• СПб ГБУ «Конгрессно-

выставочное бюро»
• СРО «Ассоциация 

маркетинговой индустрии 
«Рекламный Совет»

Другие организации
• Россотрудничество
• СПб ГКУ 

«Многофункциональный 
центр предоставления 
государственных 
и муниципальных услуг»

• Архивный комитет
Санкт-Петербурга

• СПб ГКУ
«Санкт-Петербургский
Дом национальностей»

• АО «Почта России»
• АО «Торговая фирма

«Санкт-Петербургский Дом 
книги»

• Филиал фонда
«Защитники Отечества» 
в Санкт-Петербурге

• Общероссийское 
общественное движение 
«Бессмертный полк России»

Светлана Лаврецова
директор 
Санкт-Петербургского 
ГБУК «Театр юных зрителей 
им. А. А. Брянцева»

Леонид Алексеев
дизайнер, преподаватель 
Санкт-Петербургского 
филиала ФГАОУ 
ВО «Национальный 
исследовательский 
университет «Высшая школа 
экономики»

Андрей Афанасьев
генеральный директор 
группы компаний 
«РОСОХРАНА»

Александр Громов
председатель ДОСААФ 
России Санкт-Петербурга 
и Ленинградской области

Кирилл Дьяковский
генеральный директор 
АО «Третий парк»

Юрий Журавлев
директор Ленинградского 
зоопарка

Дмитрий Иванов
ректор Санкт-Петербургского 
государственного 
педиатрического 
медицинского университета

Инна Карпушина
заместитель руководителя 
администрации губернатора 
Санкт-Петербурга – 
начальник Управления 
информации

Павел Кейв
генеральный 
директор компании 
«Омоикири Рус»

Елена Кириленко
общественный 
деятель

Денис Минкин
директор 
Санкт-Петербургского 
ГУП «Горэлектротранс»

Евгений Панкевич
председатель 
Комитета по развитию 
туризма Санкт-Петербурга

Михаил Рахлин
президент 
Санкт-Петербургской 
РОО «Клуб Дзюдо 
Турбостроитель»

Павел Ткаченко
исполнительный директор 
благотворительного фонда 
«Бумажная птица»

Виталий Федоров
директор 
Книжной лавки 
писателей

Андрей Хлутков
директор 
Северо-Западного 
института управления 
РАНХиГС

Ольга Хомова
генеральный директор 
СПб ГБУК «Государственная 
академическая капелла 
Санкт-Петербурга»

РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ

ПАРТНЕРЫ ИЗДАНИЯ

«ПЕТЕРБУРГСКИЙ ДНЕВНИК» – 
ОБЛАДАТЕЛЬ ЗНАКА ОТЛИЧИЯ 
ПРОЕКТА «ЗОЛОТОЙ ФОНД ПРЕССЫ»

Профессионалы с доб рым сердцем

НАКАНУНЕ, в день 70-летия митропо-
лита Санкт-Петербургского и Ладож-
ского Варсонофия, в  Казанском 
кафед ральном соб оре была отслу-
жена Божественная литургия. После 
ее завершения зачитали поздрав-
ление Патриарха Московского 
и всея Руси Кирилла. Губернатор 
Александр Беглов также поздравил 
митрополита с юбилеем. Он отме-
тил, что город благодарен патриарху 
за то, что он направил в Петербург 
мудрого, деятельного и энергичного 
пастыря.

«От всех прихожан, от жителей 
нашего города желаю вам телесного 

и духовного здоровья. Вы большой 
молитвенник и  очень скромный 
человек. Вы шаг за шагом пришли 
к тому, что сегодня имеете послу-
шание на такой важной кафедре. 
Благодаря вашим сильным и хозяй-
ственным рукам епархия процветает. 
Под вашим личным руководством 
был открыт 91 приход, и  теперь 
их в Петербурге почти 300», – ска-
зал Александр Беглов.

Губернатор добавил, что при этом 
в  Петербурге отреставрированы 
десятки уникальных храмов-памят-
ников, построены новые церкви. 
В городе увеличилось число воскрес-
ных школ, появились православные 
гимназии и детские сады. Получило 
воспитание и образование целое 
поколение священнослужи телей.

 БОРИС БАУМАН /info@spbdnevnik.ru/  
  GOV.SPB.RU

«Вы большой молитвенник»

4 ИЮНЯ 2025
СРЕДА2 НОВОСТИ

PD3526_04062025.indb   2 03.06.2025   20:08:57



…МОСТ-ПЛОТИНУ ПРИВЕДУТ 
В ПОРЯДОК…

  > В Екатерининском парке музея-заповедника «Царское 
Село» начнется реставрация Виттоловского моста-пло-
тины, являющегося памятником архитектуры. Государ-
ственная административно-техническая инспекция 
выдала ордер на проведение работ по ремонту этого 
объекта культурного наследия федерального значения.

…РОДИТЕЛЕЙ ПРИЗВАЛИ 
К БДИТЕЛЬНОСТИ…

  > С началом каникул в Педиатрическом университете 
отмечают увеличение числа поступающих детей с трав-
мами. Несмотря на меры по обеспечению безопасности 
детей, которые принимает правительство города, растет 
число травм, связанных с активным отдыхом и исполь-
зовани ем электросамокатов.

Губернатор Александр Беглов вручил награды лучшим социальным работни-
кам Петербурга. Церемонию приурочили к их профессиональному празднику, 
который отмечается 8 июня.

НА ПРОТЯЖЕНИИ многих лет 
Петербург остается одним 
из наиболее социально ори-
ентированных регионов 
страны, продолжая тради-
ции, заложенные еще  его 
основателем Петром Пер-
вым. Об  этом губернатор 
Александр Беглов заявил 
во  время торжественной 
церемонии в Смольном.

«ВЫ ДАРИТЕ ТЕПЛОТУ»
Сегодня в социальной сфере 
Петербурга заняты около 
20 тысяч специалистов. Они 
работают в 112 учреждениях.

«Работа в сфере социаль-
ного обслуживания – слож-
ный труд. Огромное спасибо 

всем, кто  помогает в  том 
числе семьям участников 
специальной военной опе-
рации. Низкий поклон вам. 
Кроме профессионализма 
работникам социальной 
сферы нужно иметь доброе 
сердце. Вы дарите теплоту 
людям. Те, кто  трудится 
в социальной сфере, – это 
люди, с  которыми можно 
пойти в разведку», – обра-
тился к собравшимся в зале 
Александр Беглов.

Губернатор отметил, 
что город постоянно совер-
шенствует и  наращивает 
меры социальной поддержки, 
а  все решения принима-
ются на основе предложе-

ний и пожеланий жителей. 
«В 2024 году мы продлили 
действие регионального мате-
ринского капитала, отменили 
плату за детский сад, ввели 
меры поддержки студенче-
ских семей», – сказал глава 
города.

ПЕТЕРБУРГ В ЛИДЕРАХ
Специальные награды 
от Законодательного собра-

ния социальным работникам 
вручил заместитель предсе-
дателя городского парла-
мента Николай Бондаренко.

«Не  секрет, что  Петер-
бург – один из регионов – 
лидеров по стандартам соци-
ального обслуживания горо-
жан. На нашу систему соцза-
щиты населения ориентиру-
ются многие другие субъекты 
Федерации», – от метил он.

 ИВАН СВИРИДЕНКО /info@spbdnevnik.ru/     GOV.SPB.RU

25 лет
отмечается День социального работника. Этот праздник 
был установлен в 2000 году по указу президента России 
Владимира Путина.

Профессионалы с доб рым сердцем

Периодически пациенты спраши-
вают, почему нельзя зап исаться сразу к вра-
чу-специалисту, а сначала надо пойти на прием 
к терапевту.

Нужно понимать, что именно терапевт обла-
дает широким врачебным кругозором и может 
провести первичный осмотр. Он оценивает 
общее состояние пациента, и это позволяет 
определить, есть ли необходимость в консуль-
тации узкого специалиста.

Один и тот же симптом может быть при раз-
ных заболеваниях. Например, кашель возникает 
при ОРВИ или при болезнях ЖКТ. Терапевт раз-
берется и направит к нужному врачу.

А еще терапевт помогает отсеять лишние 
обращения. Если все будут сразу записываться 
к узким специалистам, очереди станут огром-
ными. Терапевт выписывает направления 
на необходимые исследования, чтобы паци-
ент пришел к специалисту уже с готовыми 
данны ми.

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.
  АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

ДМИТРИЙ ЧЕНЦОВ,
главный врач городской 

поликлиники № 40

Почему 
сначала 
надо пойти 
на прием 
к терапевту

Почему 
сначала 
надо пойти 
на прием 
к терапевту

ДНЕВНИКИ ЗДОРОВЬЯ
СПЕЦИАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ «ПЕТЕРБУРГСКОГО 
ДНЕВНИКА» 

ЛЕНТА «Аврора. История кино-
театра» (18+) откроет меж-
дународный телекинофорум 
«Новая реальность – 2025», 
кото рый пройдет 16-20 июня 
в Нижнем Новгороде. Доку-
ментальный фильм, создан-
ный творческой командой 

издания «Петербургский 
дневник», вышел в 2024 году 
и посвящен 110-летию леген-
дарного кинотеатра. В съем-
ках приняли участие многие 
известные актеры, в том чис ле 
Виктор Сухоруков и Андрей 
Мерзликин.

 НАТАЛЬЯ МАЛЫХ /info@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ СЕРМЯЖКО

Наш фильм откроет фестиваль

СМОТРИТЕ 
ДОКУМЕНТАЛЬНУЮ 
КАРТИНУ ПРО ИСТОРИЮ 
КИНОТЕАТРА!

4 ИЮНЯ 2025
СРЕДА 3НОВОСТИ

PD3526_04062025.indb   3 03.06.2025   20:08:58



> В нынешнем году в работе Городского управления 
инвентаризации и оце нки недвижимости появилось новое 
направление – выявление правообладателей ранее учтен-
ных объектов недвижимости. Это необходимо для напол-
нения федеральных и региональных информационных 
ресурсов по поручению президента России и в соответ-
ствии со статьей закона «О государственной регистра-
ции недвижимости».

Основная задача – выявление физических и юридических 
лиц, у которых до 31 января 1998 года возникло право соб-
ственности на объект недвижимости, но по тем или иным 
причинам такое право оказалось не зарегистрировано.

Около 160 000 земельных участков, зданий, сооружений 
и нежилых помещений являются предметами деятельности 
Комитета имущественных отношений Санкт-Петербурга 
и ГБУ «ГУИОН». На основании документов, подтверждаю-
щих право собственности конкретного лица, принимается 
решение о выявлении правообладателя. Оно направляется 
в Управление Росреестра по Санкт-Петербургу для вне-
сения информации в Единый государственный реестр 
недвижимости.

При этом выявление правообладателя ранее учтенного 
объекта недвижимости не означает, что произошла госу-
дарственная регистрация права собственности. Обра-
титься за государственной регистрацией ранее возникшего 
права может только сам правообладатель в заявительном 
порядке. Кстати, государственная регистрация ранее воз-
никших прав осуществляется бесплатно.

Важно отметить, что отсутствие государственной регистра-
ции права создает риски для правообладателя, поскольку 
именно государственная регистрация – одно из условий 
совершения сделок с объектом. Также она выступает 
гарантией защиты от мошеннических действий.

Поэтому ГБУ «ГУИОН» призывает всех жителей нашего 
города и юридических лиц проверить, зарегистрировано ли 
ваше право собственности. И в том случае, если не зареги-
стрировано, обязательно обратиться за его регистрацией.

Информация о выявлении правообладателей разме-
щена на сайтах Комитета имущественных отношений 
(www.commim.spb.ru) и  ГБУ «ГУИОН» (guion.spb.ru). 
По вопросам выявления правообладателей ранее учтен-
ных объектов недвижимости можно обращаться по теле-
фонам и адресу электронной почты, ука занным на сайте 
ГБУ «ГУИОН».

Право, которое нужно 
зарегистрировать

ИМУЩЕСТВЕННЫЙ ВОПРОС

ЕВГЕНИЯ МИХАЙЛОВА,
заместитель директора 
Городского управления 
инвентаризации и оценки 
недвижимости (ГБУ «ГУИОН»)

КЛИМАТИЧЕСКОЕ лето в Петер-
бурге наступило, но  вода 
еще  холод ная. В  Неве  – плюс 
10-11 градусов, в  Финском 
заливе – до плюс 15 градусов. 
Такую информацию накануне 
предоставил главный синоптик 
Петербурга Александр Колесов.

«Лето пришло в  Петербург, 
температура комфортная, в рай-
оне 18-22 градусов тепла, но вода 
прогревается медленно: запад-
ный ветер, очень много циклонов, 
облачности и кратковременных 
дождей. Для прогрева воды нужно 
несколько дней достаточно жар-
кой погоды и солнечных лучей. 
Но есть надежда, что к середине 
месяца такие дни будут. Неболь-
шая задержка с началом купаль-
ного сезона в этом году есть», – 
констатировал метеоролог.

КУРОРТНОЕ ПРЕОБРАЖЕНИЕ
Готовы к началу сезона пляжи 
в  Курортном районе. Причем 
три из них прошли реконструк-

цию. Это «Ласковый», на котором 
бережно сохранили наследие совет-
ского времени, полностью обнов-
ленные «Дюны» и «Северный», 
песок на который завезли «белый, 
как на Мальдивах».

«Для себя мы поставили задачу 
ежегодно готовить карту глубин. 
На основании этих карт мы разме-
щаем знаки «Купание запрещено» 
или «Купание разрешено». А также 
организуем зоны купания, в том 
числе для детей», – поделился под-
робностями директор Санкт-Пе-
тербургского государственного 
бюджетного учреждения по бла-
гоустройству «Курортный берег» 
Алексей Фисяк.

Кстати, в этом году в Курортном 
районе будут реконструированы 
еще три пляжа – «Комаровский», 
«Детский» и «Дубковский».

«Работы мы уже завершаем, 
планируем закончить все к 1 авгу-
ста. Поэтому 1 августа приглашаем 
всех на открытие. Это будут дей-
ствительно уникальные пляжи», – 
подчеркнул Алексей Фисяк.

ЧТОБЫ НЕ ЗАБОЛЕТЬ
Увы, купаться ни на одном из пля-
жей в Курортном районе Роспо-
требнадзор пока не рекомендует. 
Специалисты санитарного ведом-

ства в  мае взяли пробы воды 
на  всех 24 официальных пля-
жах в Петербурге, и пригодными 
для купания оказались только 
три водоема: озеро Безымянное 
(Красносельский район), Верхнее 
Суздальское озеро и Ольгинский 
пруд (оба в Выборгском районе).

«Проглатывание воды во время 
купания создает угрозу зараже-
ния инфекционными и парази-
тарными заболеваниями»,  – 
предупредил заместитель началь-
ника отдела санитарного над-
зора Межрегионального управле-
ния Роспотребнадзора по Петер-
бургу и  Ленобласти Алексей 
Лукьянченко.

ВОПРОС О БЕЗОПАСНОСТИ
Вместе с тем у МЧС пока нет вопро-
сов только по озеру Безымянному. 
Администрация Выборгского рай-
она еще готовит документы, чтобы 
задекларировать свои пляжи у спа-
сателей, сообщил главный госу-
дарственный инспектор по мало-
мерным судам Петербурга Виктор 
Колесов.

Безопасность на официальных 
пляжах Петербурга этим летом 
будут обеспечивать 345 про-
фессиональных спасателей 
и 119 спасателей-волонте ров.

К купальному сезону в Петербурге почти все готово, 
но он задерживается. Причиной тому метеорологиче-
ские условия.

Воде не хватает 
жарких дней

  АЛЕКСЕЙ МАВЛИЕВ /alexey.mavliev@spbdnevnik.ru/     ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

Пляж в Пар-
ке 300-летия 

Санкт-Петербурга 
традиционно становит-

ся одной из главных 
точек притяжения 

для горожан.

395 скамеек,
332 урны и 91 кабинку для переодевания уста-
новили на пляжах Курортного района к началу 
высокого сезона.

ПРОЕКТ К 30-ЛЕТИЮ ГОРОДСКОГО 
УПРАВЛЕНИЯ ИНВЕНТАРИЗАЦИИ
И ОЦЕНКИ НЕДВИЖИМОСТИ

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.

  ПРЕДОСТАВЛЕНО ГБУ «ГУИОН»

4 ИЮНЯ 2025
СРЕДА4 НОВОСТИ
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Проект издания 
«Петербургский дневник»

4-10 июня 2025 года
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Пл. Морской Славы, 1

На последней совместной рабочей группе членов Санкт-Пе-
тербургского союза архитекторов и Комитета по государ-
ственному конт ролю, использованию и охране памятников 
истории и культуры рассматривался ряд объектов поздне-
советского времени. Ключевым стал Морской вокзал, 
по которому было принято положительное решение о его 

включении в перечень выявленных объектов культурного наследия. Это 
важнейшее достижение в работе экспертов, так как вокзал – одна из са-
мых значительных построек ленинградского модернизма.

Напротив, Большой концертный зал (БКЗ) «Октябрьский» на Лиговском 
проспекте не получил статуса выявленного объекта культурного насле-
дия. БКЗ рассматривался рабочей группой еще в 2022 году. Тогда, три 
года назад, по нему единогласно было принято отрицательное решение 
по целому ряду причин. Во-первых, здание изначально было достаточно 
грубо вписано в историческую среду Центрального района. При строи-
тельстве БКЗ архитекторы принимали довольно спорные градостроитель-
ные решения. Напомню, что ради его создания снесли Греческую церковь. 
Во-вторых, объемно-планировочное и архитектурно-художественное реше-
ния объекта нельзя назвать оригинальными. Похожих концертных пло-
щадок в те годы строилось много по всей стране.

Добавлю, что сейчас мы ждем от коллег из Санкт-Петербургского 
союза архитекторов заявления на рассмотрение еще двух объектов – зда-
ния ЗАГСа на Институтском проспекте, 8, а также кинотеатра «Каскад» 
на Царицынской улице, 2, в Петергофе. Предварительно по этим зданиям 
уже принято решение о том, чтобы официально придать им статус выяв-
ленных объектов культурного насле дия.

АНДРЕЙ ЛАРИОНОВ,
ведущий специалист Комитета 
по государственному контролю, 
использованию и охране памятников 
истории и культуры

Жемчужина Жемчужина 
модернизма
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250 лет работы по прямому назначению
  ЯНА ГРИГОРЬЕВА /yana.grigoreva@spbdnevnik.ru/

У МУЗЕ Я истории Кронштадта 
Петровский док находится в опе-
ративном управлении.

НЕЗАВЕРШЕННАЯ ИДЕЯ

По  словам научного сотрудника 
музея Александра Федорова, идея 
строительства соору жения при-
надлежала Петру I. Однако планы 
российского императора были куда 
грандиознее. Он хотел возвести 
на острове Котлин не просто док – 
базу для ремонта кораблей, а постро-
ить четыре судоходных канала, кото-
рые пересекали бы остров с севера 
на юг и с запада на восток. Один 
из каналов должен был завершаться 
бассейном, к  которому примы-
кали бы шесть стапелей или соо-
ружений для ремонта и постройки 

кораблей. Претворять грандиозные 
планы в жизнь Петр Первый начал, 
но довести до конца не успел.

«В XVIII веке гидротехническая 
терминология отличалась от совре-
менной. Сейчас сухим доком называ-
ется сооружение, которое заполняют 
водой, затем туда заходят корабли. 
Воду выкачивают, а корабль ста-
вят на ремонт. В то время такой 
док называли мокрым. А  сухим 
доком считался стапель. В Адми-
ралтействе на  стапелях стро-
или корабли, а затем их спускали 
на воду. Такие ремонтные стапеля 
собирался построить на Котлине 
Петр I. На них и планировали под-
нимать судно, которое подлежало 
ремонту, а потом по наклонному 
трапу спускать в воду. Вот такой был 
замысел у Петра Великого. Но его 

В Кронштадте запустили новый туристиче-
ский маршрут длиной 400 метров по тер-
ритории Петровского дока. Каждые 15 ми-
нут тут проходят аудиоэкскурсии. Какая 
история у этого сооружения и по какому 
принципу оно работало, «Петербургскому 
дневнику» рассказали в Музее истории 
Кронштадта.

2 километра 240 метров – длина всего 
сооружения от устья канала до бассейна.

Кронштадт, Макаровская ул., 1, лит. У

ИОГАНН ЛЮДВИГ ЛЮБЕРАС,
генерал-майор, автор идеи усовер-
шенствования работы сухого дока
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250 лет работы по прямому назначению
не реализовали, так как после смерти 
императора работы в Кронштадте 
остановились», – рассказывает Алек-
сандр Федоров.

Строительство возобновилось 
только в 30-е годы XVIII века и про-
должалось до конца 1751 года. Тогда 
появилась идея использовать уже 
вырытые котлованы, которые изна-
чально предназначались для кана-
лов, для устройства сухого дока. 
Начальником строительства назна-
чили генерал-майора барона Иоганна 
Людвига Любераса.

«Он является автором идеи о том, 
чтобы сделать сухой док, который 
строился в этих котлованах, самоот-
ливным. Для быстрого спуска воды 
ниже уровня доков выкопали глубо-
кий бассейн, и таким образом поя-
вился уклон. При открытии слив-

ной шахты доки осушались всего 
за  сутки. Для  того времени это 
было настоящим чудом! Дело в том, 
что в XVIII веке воду из доков выка-
чивали с помощью насосов, которые 
приводили в действие ветряными 
мельницами. Это называлось «выме-
ливать» воду. Правда, при таких 
условиях выкачивать воду из дока 
могли месяц, а то и два», – пояс-
няет эксперт.

Система осушения доков работала 
следующим образом: судно, которому 
требовался ремонт, по каналу про-
ходило в доки, и закрывались шлю-
зовые ворота. Вода из дока по дну 
Докового оврага вытекала в бассейн, 
откуда при помощи ветряных мель-
ниц и конных машин ее откачивали 
в море, добавляет научный сотрудник 
Музея истории Кронштадта.

ПОСТЕПЕННЫЙ ПРОЦЕСС

Открытие Петровского канала 
и доков с обновленной системой 
состоялось летом 1752 года в при-
сутствии императрицы Елизаветы 
Петровны и множества гостей.

«Это было грандиозное сооруже-
ние для того времени. И, конечно, 
оно произвело большое впечатле-
ние на людей. Док проработал более 
250 лет. К слову, на протяжении 
всего времени функционирования 
дока принцип его осушения не тре-
бовал совершенствования», – под-
черкивает Александр Федоров.

В дореволюционное время Петров-
ский док был частью Кронштадтского 
адмиралтейства, где обслуживались 
корабли флота. А в советское и уже 
в наше время он стал одним из цехов 

Кронштадтского морского завода, где 
ремонтировали корабли.

«В 2006 году Петровский док пре-
кратили эксплуатировать. Свой срок 
он отработал. Все 250 лет док исполь-
зовали по  прямому назначению, 
для ремонта кораблей. Какое-  то время 
он стоял в заброшенном виде. Сегодня 
сооружение постепенно приводят 
в порядок. Сейчас ведутся противо-
аварийные работы – в той части дока, 
которая примыкает к оврагу», – гово-
рит Александр Федоров.

Недавно по территории Петров-
ского дока проложили новый турис-
тический маршрут. Теперь каждый 
посетитель может пройти вдоль соо-
ружения и осмотреть его с трех смот-
ровых площадок – в начале, сере-
дине и  конце маршрута. Длина 
пути – 400 мет ров.

«Открытие Петровского дока для широкой публики 
в год 321-летия Кронштадта – важное событие 
для всех, кто интересуется историей и культурой. 
Решение полностью соответствует стратегическим 
задачам Петербурга по сохранению наследия 
и поддержке культуры, о чем неоднократно говорил 
губернатор Александр Беглов».

АНДРЕЙ КОНОНОВ, глава администрации 
Кронштадтского района
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ЕЛИЗАВЕТА ПЕТРОВНА, императрица,
при ней состоялось торжественное открытие 

Петровского канала и доков в 1752 году

АНДРЕЙ НАРТОВ, 
разработчик главного механизма – трех пар 
двойных шлюзовых ворот
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Городу важно сохранить 
свой культурный код

  ЯНА ГРИГОРЬЕВА /yana.grigoreva@spbdnevnik.ru/
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КИРХА находится в собственности 
города и  передана в  безвозмезд-
ное пользование централизованной 
религиозной организ ации «Еванге-
лическо-лютеранская церковь Ингрии 
на территории России».

«Петербург – город с богатейшей 
историей и уникальным архитектур-
ным наследием. Храмы и соборы явля-
ются неотъемлемой частью облика 
и духа Северной столицы, – подчерк нул 
губернатор Александр Беглов. – Рестав-
рируя исторические объекты рели-
гиозного назначения, мы укреп ляем 
память поколений и духовные тради-
ции города. Это масштабные и слож-
ные проекты. Восстановление храмов – 
наш вклад в сохранение культурного 
кода Петербурга и всей России».

Как рассказали в Комитете по госу-
дарственному контролю, использо-
ванию и охране памятников исто-
рии и культуры (КГИОП), фасады 
кирхи загрязнены, их фрагменты 
окрашены в цвет, который отличается 
от основного. Вместе с тем специали-
сты зафиксировали трещины, утраты 
красочного слоя, а также деструкцию 
штукатурного слоя.

«В цокольной части фасадов обна-
ружены участки биопоражений, 
произрастание самосевной расти-
тельности. Кроме того, наблюдаются 
утраты штукатурного слоя, ремонт-
ные вставки на фасадах одноэтаж-
ной часовни, примыкающей к самой 
церкви со стороны двора. На метал-
лических опорных столбах ограды – 
граффити», – сообщили в Смольном.

Добавим, что лютеранская цер-
ковь Святого Михаила – доминанта 
северо-восточной части Васильев-
ского острова. Храм был построен  
в 1874-1876 годах по проекту воен-
ного инженера Карла Бульмеринга. 
По желанию приходского совета Буль-
меринг выбрал для постройки нео-
готический стиль с характерными 
для него остроконечным шатром, 
стрельчатыми окнами, башенками- 
пинаклями, круглым окном-розой 
над главным входом. Стены облицо-
ваны песча ником. 

В Петербурге продолжа-
ется разработка проекта 
ремонта и реставрации 
фасадов и крыши кирхи 
Святого Михаила
на Васильевском острове. 
В Смольном рассказали, 
какие дефекты зафикси-
ровали специалисты.

Средний пр. В. О., д. 18Б
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Депутат Законодательного собрания Санкт-Петербурга Алексей Зинчук, как и многие его коллеги 
по городскому парламенту, посетил прифронтовую зону. «Петербургский дневник» публикует 
рассказ парламентария о том, как эта поездка изменила его мировоззрение.

«Мы хотим Победы, как 80 лет назад»

«Судьба свела 
меня с волон-
т е р с к и м 
движением 
B O R Z ,   – 
начал рас-

сказ Алексей Зинчук. – Это питер-
ские парни, которые очень пере жи-
вают за всех, кто защищает наши 
рубежи в Белгородской области, 
да и не только там.

Белгородскую область обере-
гают парни из Петербурга, Москвы 
и Московской области, мобилизо-
ванные в 2022 году. Мой план – 
отвезти им гуманитарную помощь 
и вернуться назад к повседнев-
ной жизни – начал рушиться уже 
на второй день поездки.

По дороге в Белгород от BORZ 
пришло сообщение: «Вы находи-
тесь в зоне контртеррористиче-
ской операции, будьте осторожнее, 
наблюдайте за небом, соблюдайте 
быстрый оперативный режим».

А  потом настала тишина: 
ни людей, ни зверей. Все остановки 
пустые, заправка слева закрыта 
бетонными блоками. Так мы ехали 
примерно пятьдесят километров. 
В  определенный момент стало 
не по себе, даже немного страшно.

На подъезде к Белгороду начали 
появляться признаки жизни. 
Активной жизни. Об опасности 
напоминали бетонные убежища 
для людей, установленные рядом 
с остановками.

Из Питера мы пригнали микроав-
тобус для вывоза с передовой ране-
ных парней, в приобретении кото-
рого, помимо меня, участвовала 
и моя мама.

Рано утром мы поехали по нашим 
позициям. Сначала восемнадцать 
километров от  границы, потом 
шесть, потом… Я не буду делиться 
впечатлениями и эмоциями от уви-
денного. Просто после этого все мои 
проблемы, переживания, трудности 
показались такой ерундой, такой 
мелочью.

Солдаты одеты, накормлены. Это 
увидел лично. Но… нам не хватает 
поддержки армии со стороны насе-
ления! Катастрофически не хватает.

Если мы хотим скорейшего окон-
чания спецоперации, которое воз-
можно только при  достижении 
поставленных целей и задач, зна-
чит мы должны (именно должны!) 
прямо здесь и сейчас помочь нашим 
парням.

Нужно много сетки-рабицы 
и рыболовных сетей, чтобы укры-
вать наши танки от дронов. Очень 
необходимы влажные салфетки – 
душа на фронте нет. Нужны и строи-
тельные материалы: бревна, доски, 
шурупы, а еще шуруповерты. Сол-
даты роют глубокую яму и опера-
тивно строят там блиндажи, сверху 

кладут бревна, засыпают землей. 
И там ночуют.

Много надо антитепловизион-
ных пледов для наших танков! Ведь 
танк долго остывает, а у врага очень 
много разного оборудования, в том 
числе теплорадаров, чтобы его 
засечь. Нужны телевизоры и видео-
камеры – в блиндажах ставится 
монитор, по периметру устанав-
ливаются видеокамеры, и нашим 
парням сразу легче, комфортнее 
и безопаснее. Много всего нужно!

По возвращении в Питер я нена-
роком зашел в домовой чат. Про-
читал переписку жителей, кото-
рые бурно ругались из-за очеред-
ной лавочки. И тут же вышел. Мне 
стало мерзко и противно почему-то.

Мы сражаемся не с Украиной – 
на наши территории лезут наем-
ники, набранные в недружествен-
ных нам странах, высокооплачивае-
мые и хорошо упакованные. И у них 
только одна цель – убить как можно 
больше наших граждан.

С территории Украины летят 
сотни, тысячи беспилотников, 
и все – в гражданское население. 
Их цель – убивать нас, жителей Рос-
сии! 30 декабря по детской ново-
годней елке в Белгороде были запу-

щены суперсовременные дроны. 
Погибло 30 детей. Люди каждый 
день приносят к месту гибели малы-
шей детские игрушки.

Снабжение наемников на высо-
ком уровне: у них есть байки, мини-
кары, мотоциклы, их  снабжает 
и оплачивает более 900 миллио-
нов человек.

Наша армия всеми силами защи-
щает родную землю, и парни устали 
намного больше, чем  мы. Они, 
как никто, хотят скорейшей Победы.

Поездка открыла мне глаза. Мы 
все устали. И все хотим Победы, 
такой же Победы, как 80 лет назад. 
Но тогда все население и армия 
были вместе! Тогда не стояли в проб-
ках 10 тысяч машин с людьми, кото-
рые хотели отдохнуть в майские 
праздники.

Я уверен, что жители нашего 
города – города-героя Ленинграда – 
это поймут.

Возможно, у нас не идеальная 
страна. Но ведь это наша Родина. Мы 
хотим жить в этой стране и чтобы 
она становилась лучше, чтобы здесь 
жили наши дети. И никто, кроме 
нас самих, не  сможет сделать 
нашу страну лучше! Только вме-
сте и только со обща!»

  АЛЕКСЕЙ МАВЛИЕВ /alexey.mavliev@spbdnevnik.ru/     ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА АЛЕКСЕЯ ЗИНЧУКА

Петербургские депутаты от разных 
фракций регулярно доставляют гумани-
тарную помощь нашим военным. О под-
робностях таких поездок традиционно 
рассказывает председатель городского 
парламента Александр Бельский.

О поездках 
на при фронтовые 

территории и в зону 
СВО других парламен-
тариев читайте в сле-

дующих номерах!

ЭКСКЛЮЗИВ!

4 ИЮНЯ 2025
СРЕДА 9ОБЩЕСТВО
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Петербургский клуб сменил совет директоров и главного тре-
нера Романа Ротенберга. Команду возглавил знаменитый
Игорь Ларионов.

В хоккейном СКА 
большие перемены

НЕ УД АЧНЫЕ результаты 
команды за два пос ледних 
года привели к радикальным 
изменениям.

НОВОЕ РУКОВОДСТВО
В сезоне-2024/25 армейцы, 
заняв лишь седьмое место 
в  Западной конференции 
КХЛ по итогам регулярного 
чемпионата, проиграли 
в первом раунде Кубка Гага-
рина московскому «Динамо» 
со счетом 2-4 в серии. Годом 
ранее петербуржцы во вто-
ром раунде плей-офф усту-
пили екатеринбургскому 
«Автомобилисту» (1-4). Глава 
совета директоров ХК СКА 
Александр Медведев отправ-
лен в отставку, его сменил 
заместитель председателя 
правления ПАО «Газпром» 
Виталий Маркелов. Генераль-
ным директором клуба назна-
чен Никита Стеничкин, сооб-
щила пресс-служба ХК СКА.

ОТСТАВКА РОТЕНБЕРГА
Новый совет директоров 
расторг контракт с главным 
тренером Романом Ротен-
бергом, который руководил 
командой с января 2022 года. 

В двух первых сезонах СКА 
под его началом пробивался 
в финалы Западной конфе-
ренции и уступал в борьбе 
за право на решающие матчи 
Кубка Гагарина московскому 
ЦСКА. При этом в системе 
ХК СКА Ротенберг работал 
с 2011 года, занимал посты 
вице-президента и замести-
теля председателя совета 
директоров клуба, а также 
вице-президента Федерации 
хоккея России. Он возглав-
ляет штаб сборных команд 
России и входит в совет дирек-
торов КХЛ.

ПРОФЕССОР
Новым наставником армей-
цев назначен 64-летний 
Игорь Ларионов, один 
из самых знаменитых людей 
нашего хоккея, двукратный 
олимпийский чемпион, трех-
кратный обладатель Кубка 
Стэнли, заслуживший про-
звище Профессор.

Завершив карьеру игрока 
в 42 года, Ларионов поначалу 
работал в хоккее менедже-
ром и агентом, в 2008-2009 
годах занимал пост директора 
по спортивным операциям 

в СКА. Затем начал карьеру 
тренера, руководил молодеж-
ной сборной России, перед 
сезоном-2022/23 возглавил 
нижегородское «Торпедо», 
в котором провел три сезона.

По  мнению бывшего 
защитника СКА, бронзового 
призера чемпионата СССР 
1987 года Александра Михай-
лова, решение руководства 
петербургского клуба при-
гласить Ларионова выглядит 
удачным ходом.

«Из всех тренеров, кото-
рые сейчас свободны, он 
самый известный. У Лари-
онова большой автори-
тет как у игрока, при этом 
он успел зарекомендовать 
себя и интересным трене-
ром, со своей концепцией. 
Его назначение, пожалуй, 

оптимальный вариант», – 
полагает эксперт «Петер-
бургского дневника».

Наставнику предстоит 
строить в Петербурге новую 
команду, считает хоккейный 
специалист.

«Ларионов в «Торпедо» 
доказал, что умеет ставить 
красивую игру, которая 
нравится зрителям. Из СКА 
ушли игроки, которые были 
на ведущих ролях, – Ники-
шин, Демидов, Бардаков, 
Грицюк, Кузнецов. Пока неиз-
вестно, каким будет бюджет 
клуба, кого удастся пригла-
сить. Но скажу, что к Лари-
онову многие хоккеисты 
охотно пойдут, чтобы пора-
ботать с таким знаменитым 
челове ком», – убежден Алек-
сандр Михайлов.

 МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     ГРИГОРИЙ СОКОЛОВ / HCTORPEDO.RU, SK A.RU

Председатель совета 
директоров Виталий Маркелов 
уверен: уникальный и богатый 
опыт Игоря Ларионова поможет 
СКА добиться максимальных 
результатов.

Вообще, моим любимым игроком 
в той пятерке был Сергей Макаров. Он про-
сто красиво обыгрывал сопер ников, владел 
шикарной техникой. Владимир Крутов отли-
чался слаломными проходами на скорости, 
его просто невозможно было остановить. 
Недаром его называли Русский Танк. Хотя 
стиль игры Крутова казался мне простова-
тым. Он больше подходил для НХЛ. Но уди-
вительно, что Крутов там не раскрылся, про-
пал. Из-за того, что не смог приспособиться 
к «буржуазному» стилю жизни.

А вот Игорь Ларионов нашел себя в суро-
вой заокеанской лиге – это хрупкий, интел-
лигентный «центр». Выиграл три раза Кубок 
Стэнли. Прибавил эти трофеи к своим двум 
победам на Олимпийских играх, четырем 
победам на чемпионатах мира, еще на его 
счету Кубок Канады. Уму непостижимо. Мало 
на свете таких хоккеистов.

Несмотря на то что Макаров и Крутов 
набирали больше баллов за результатив-
ность, пятерка носила имя Игоря Ларио-
нова. Он был ее мозгом, организатором ком-
бинаций. Они чего-то там крутили-вертели 
на льду, и никто из соперников не мог понять, 
как шайба оказывалась в воротах.

Никто из той пятерки не стал тренером. 
Только Фетисов пробовал эту профессию, 
но сразу ее забросил. И Ларионов долго 
не работал тренером. Потому что очень 
трудно большим звездам учить играть 
других. В любом виде спорта. Это сколько 
надо терпения и способности ждать, когда 
кто-то начнет показывать то, что умел ты 
сам! Утопия же, верно? Нужно эту мысль 
отбросить. Свыкнуться с тем, что никогда 
больше не будет на льду пятерки Ларионова, 
никто из игроков не сможет повторить то, 
что делали он и его партнеры. Всему нужно 
учить заново, если хочешь работать трене-
ром, – причем так, чтобы это мог исполнить 
совсем другой хоккеист, непохожий на тебя. 
Вот в чем трудность. Но главное – желание. 
Об этом Игорь Николаевич, кстати, сам мне 
рассказал.

Теперь Ларионов будет работать в СКА – 
после молодежной сборной России и ниже-
городского «Торпедо», где он прошел тре-
нерские университеты. Игорю Николаевичу 
64 года. И у него на этом поприще все только 
начинает ся!

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.
  ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

КИРИЛЛ ЛЕГКОВ,
обозреватель

У тренера 
Ларионова 
сейчас все 
только 
начинается

4 ИЮНЯ 2025
СРЕДА10 СПОРТ

Игорь Ларионов Роман Ротенберг
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Сегодня отмечается Всемирный день бега. Один из победителей благотворительного забега 
«Бегом с Дневником» – Михаил Игушкин. Спортсмен рассказал о том, как его вдохновили 
участники акции, которые решили поддержать хорошее дело.

Михаил, на забеге «Бегом с Днев-
ником» вы преодолели дистан-
цию 5 километров за 14 минут 
и 58 секунд. А вы са ми к какому 
результату стремились?

> Я стремился к победе в этот день, 
поэтому на результат ориентиро-
вался во вторую очередь.

Ваш соперник Борис Захаров проиг-
рал вам всего одну секунду. Навер-
ное, это добавило адреналина?

> Безусловно, сильная конкурен-
ция мотивирует показывать луч-
шие результаты. Борьба с Борисом 
шла буквально на равных всю дис-
танцию, и лишь на финишной пря-
мой мне удалось вырваться вперед. 
Такая напряженная гонка застав-
ляет выкладываться по максимуму 
и добиваться новых высот.

Как правильно распределять уси-
лия на такой дистанции?

> Мой главный совет прост: 
не торопитесь ускоряться на пер-
вых километрах. Пусть начало 
будет спокойным и размеренным. 
Если после пары-тройки километ-
ров почувствуете хороший запас 
энергии, можете осторожно при-
бавить темп.

Но правильнее выбрать комфорт-
ный ритм и оставить себе неболь-
шой резерв сил, чтобы насладиться 
процессом и завершить дистанцию 
с удовольствием.

У  вас за  плечами огромный 
соревновательный опыт: почти 
каждую неделю новый старт. А вот 
на забег «Бегом с Дневником» вы 
вышли впервые. Что вас к этому 
подтолкнуло?

> Да, в моей жизни много стар-
тов, но «Бегом с Дневником» стал 
для меня особенным. Здесь было 
важно не только преодолеть дис-
танцию, но и выполнить важную 
миссию, ведь часть вырученных 
средств направляется на помощь 
хоспису, людям, которым особенно 
нужна поддержка.

При  этом не  буду скрывать, 
что лично я посвятил этот забег 
заботе о зрении, поэтому бежал 
вместе с командой «Счастливого 
взгляда», партнера проекта, моими 
давними друзьями. Дело в том, 
что с раннего детства у меня пло-
хое зрение (я ношу линзы с один-
надцатого класса), а для профес-

сионального спортсмена это кри-
тично. Если без долгих отступле-
ний – ребята мне помогли, зрение 
стабилизировалось, и я продолжил 
участвовать в соревнованиях.

Какие моменты запомнились 
больше всего? Поделитесь впе-
чатлениями от праздника.

> Атмосфера была по-настоящему 
теплой и живой. Чувствовалось 
единство: бежали не ради рекор-
дов, а ради смысла.

Меня очень вдохновляют обыч-
ные участники. Они, может, 
и не бегают регулярно, но при-
шли, чтобы поддержать хорошее 
дело. И таких было большинство!

Особенно запомнились волон-
теры благотворительного фонда 

«Больше чем можешь». Они уча-
ствовали в забеге с подопечными 
фонда, везли их  на  колясках. 
Я испытываю огромное уважение 
к таким добровольным помощни-
кам. Это люди с большим сердцем.

Финишировать первым, 
конечно, было приятно. Но важ-
нее было стать частью этого боль-
шого движения.

За что вы любите бег? И как свя-
зали жизнь со спортом?

> Спортом я  занимаюсь с  дет-
ства, ходил в различные секции, 
но  почему-то  остался именно 
в беге. Этот вид спорта я люблю 
за свободу, простоту и за возмож-
ность побыть наедине со своими 
мыслями.

А какие дистанции и забег 
у вас любимые? И почему?

> Мое сердце принад-
лежит коротким дистан-
циям, максимум до пяти 
километров. При преодо-

лении такого расстояния 
идеально сочетаются моя 

любовь к скорости и нетер-
пимость к долгим физическим 

испытаниям. Бывают случаи, когда 
выступаю на десяти километ рах, 
но это предел.

Кто для вас является примером 
в беге и спорте вообще?

> Честно говоря, у меня нет како-
го-то кумира. Скорее наоборот: 
я стараюсь черпать вдохновение 
и учиться у каждого, кто пока-
зывает достойные результаты 
и демонстрирует силу духа. Это 
может быть знаменитый олимпий-
ский чемпион или обычный парень, 
побеждающий на районных стар-
тах, – главное, чтобы их история 
и пример заставляли двигаться 
вперед.

Сейчас профессиональные спортс-
мены и любители пробуют силы 
в  смежных дисциплинах, три-
атлоне и  дуатлоне например. 
Вам хотелось бы испытать себя 
в чем-то новом и неожиданном?

> Честно признаюсь, сейчас меня 
интересует исключительно бег. 
Другие дисциплины особого жела-
ния их освоить не вызывают.

Впрочем, жизнь переменчива, 
и никто не застрахован от внезап-
ных решений. Возможно, в буду-
щем захочется проверить себя 
в чем-то другом, но пока мой выбор 
однозначен – классический бег.

Хватает времени и сил на что-ни-
будь, кроме спорта?

> Конечно. Спорт я люблю всем 
сердцем, но если не заниматься 
чем-то еще, то можно сойти с ума. 
Тут все зависит от того, как ты уме-
ешь распределять вре мя.

«Бежали не ради рекордов, 
а ради смысла»

  ЮЛИЯ НИКОЛАЕВА /info@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГАЛЬПЕРИН

«Почти у каждого спортсмена есть забег, 
на который он хочет попасть. Но я тут 
как исключение. Мне просто нравится бегать, 
нравится сам процесс. Моя цель – двигаться 
как можно дольше, сохраняя ощущение радости 
и удовлетворения от каждой пробежки».

В этом году 
забег «Бегом 

с Дневником» 
состоялся в четвертый 
раз. Он вновь прошел 
в Приморском парке 

Победы.
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БЕЗДОМНОСТЬ НЕ ВЫБ ОР, 
А СИТУАЦИЯ. 

Юрий
51-летний мужчина на улице 
никогда не жил: оставшись 
без своей квар тиры, долго 
скитался по съемным, но потом 
стало сложно. Так он оказался 
в Центре учета. О себе сообщает, 
что он человек открытый, 
сочувствующий, но и от своей 
вы годы просто так не откажется.

Сообщите о чело веке, 
оказавшемся в тяжелом 

положении,
 по телефону горячей 
линии Центра учета

246-51-17

  АЛЕКСАНДР ГАЛЬПЕРИН   ТАТЬЯНА БЕЛИЧЕНКО

Проект «Петербургского дневника» 
и Центра учета граждан без 

определенного места жительства

Партнер проекта: центр слуха 
«Ю-Мед»
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